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Песня, как говорится, ложь, да в ней 
намёк. Пытаться прикрыть показным 
благополучием истинное, далеко не бла-
говидное положение вещей – идея не но-
вая, прекрасно существующая ещё с вре-
мён потёмкинских деревень. Особенного 
размаха она достигает, когда впечатле-
ние необходимо провести на иностран-
цев. Если сцена для «Евровидения» – то 
самая большая, если Олимпиада в Сочи 
– то самая дорогая. При этом все пре-

красно понимают, что это совсем не 
означает самый высокий уровень жизни, 
однако же, принимают правила игры. 

 Вот и встала Якиманка 
и Садовое кольцо… 

Приезд в Москву председателя КНР Си 
Цзиньпиня москвичам запомнится на-
долго. На этот раз невиданных масштабов 
достигла…пробка. На видео из телеграм-
каналов видно, как кортеж китайского ли-

дера движется по пустым 
улицам, а недовольные 
водители жалобно сигна-
лят. Чтобы кортеж, в со-
став которого вошло 
около 50 автомобилей и 
мотоциклов, мог проехать 
к центру столицы, были 
перекрыты в обе стороны 
Якиманка и Ленинский 
проспект в районе Ок-
тябрьской площади. В ре-
зультате образовалась 
пробка на внутренней 
стороне Садового кольца 
и практически все его 
ряды встали намертво. 
Новинский бульвар пере-
городила спецтехника и 
машина полиции.  

К слову сказать, ещё в 
2012 году депутаты Гос-
думы внесли на рассмот-
рение законопроект, за-
прещающий перекрытие 

автодорог при проезде кортежей чинов-
ников. Однако если очень хочется, то 
можно. 

21 марта к 11:00 Центр организации 
дорожного движения зафиксировал 
пробки на Тверской улице, Кутузовском 
проспекте, Москворецкой набережной и 
улице Маши Порываевой. Вечером того же 
дня были зафиксированы пробки в 10 бал-
лов. Бордовым цветом горела большая 
часть Садового и Третьего транспортного 
колец. На все недовольства автомобили-
стам ответили рекомендациями строить 
маршрут заранее, а ещё лучше вообще пе-
ресесть на городской транспорт. Почему 
бы в таком случае не сделать проезд на 
нём бесплатным, хотя бы на один день? Да 
всё по той же причине: потребности насе-
ления – ничто, а вот имидж – всё. 

 Крякнем, плюнем и надёжно 
склеим скотчем 

За примерами, увы, далеко ходить не 
нужно. Вот ещё один, тоже из области 
транспорта. 1 марта 2023 года была от-
крыта новая станция московского метро – 
Печатники.Не поскупился на громкие 
слова мэр столицы Сергей Собянин: «Это 
проект, направленный в будущее, с одной 
стороны. С другой стороны – уже сегодня 
дающий большой эффект», – заявил он. В 
Печатниках намереваются возвести под-
земный пешеходный переход, организо-
вать удобные пешеходные подходы, устано-
вить современные остановки наземного 
городского пассажирского транспорта и 
дополнительные светофоры, построить тор-
гово-развлекательный комплекс с назем-
ным паркингом на 410 машиномест, а 
также возвести вокзал для поездов даль-
него следования. 

И что же мы видим? Вскоре после от-
крытия на стене со стороны пути в сторону 
«Нагатинского Затона» отслоилась штука-
турка. Виной тому – плохая адгезия, то есть 
сцепление поверхностей разнотипных ма-
териалов. Проще говоря, либо стены недо-

статочно обработаны, либо штукатурный 
раствор низкого качества или нанесён с 
нарушением технологии, либо сама стена 
такова, что штукатурка на ней не держится. 
Все причины хороши, выбирай на вкус.  

Но то, что произошло после этого, уже 
вообще никакому описанию не подда-
ётся. Участок с отслоившимся покрытием 
был…просто-напросто закрашен! Ну а за-
чем мудрить, если всегда есть скотч и 
краска? Точно такая же ситуация была 
сравнительно недавно на станции Да-
выдково, и точно так же проблема в крат-
чайшие сроки оказалась решена. В об-
щем, шрамы украшают не только мужчин, 
но и станции метро. Будем знать. 

Но не сомневайтесь – всё это безоб-
разие лишь до первого визита иностран-
цев, которые по-прежнему считают наше 
метро самым красивым в мире. Нельзя 
же перед ними ударить лицом в непро-
сохшую штукатурку. Так что вся трава 
вновь будет «покрашена в зелёный, а 
небо в безмятежно голубой». Чай, оно не 
в первый раз.  

Александра Смирнова

Имидж – всё!
Ещё до того, как попасть в список иноагентов, лидер «Машины 

времени» Андрей Макаревич написал довольно хлёсткую песню 
под говорящим названием «К нам в Холуёво приезжает Путин». 
Суть её в том, что только в свете этого предполагаемого визита в 
условном Холуёво и началась нормальная жизнь.

В Московской городской Думе на заседании круглого 
стола обсудили создавшуюся ситуацию с проблемами пре-
доставления жилья различным категориям граждан. Ме-
ханизм предоставления жилья очередникам на сегодняш-
ний день работает крайне неудовлетворительно, ожидание 
переселения затягивается на десятилетия. Москвичи стал-
киваются с незаконным выселением, неправомерным 
снятием с жилищного учета, отказами в заключении дого-
вора социального найма. 

В работе круглого стола приняли участие депутаты Мос-
ковской городской Думы Виктор Максимов, Любовь Ни-
китина, Сергей Савостьянов. 

В своих выступлениях депутаты поделились работой по 
обращениям очередников, рассказали о работе над вне-
сением поправок в жилищное законодательство. 

Депутат фракции КПРФ в Мосгорсуде Виктор Макси-
мов, организовавший круглый стол, заявил, что «право 
на жилище – одно из важнейших прав человека, оно за-
креплено в статье 40 Конституции Российской Федера-
ции. Вместе с тем огромное количество обращений моск-
вичей подтверждает, что сфера жилищных прав продол-
жает оставаться одной из самых проблемных: постановка 
на учет, заключение договоров социального найма, вы-
селение, предоставление жилья различным категориям 
очередников». 

Задача круглого стола, по его словам, – способствовать 
разрешению этих проблем, помочь тем нуждающимся, ко-
торые могут решить свой жилищный вопрос только при 
комплексной и оперативной поддержке города. 

По информации Департамента городского имущества 
города Москвы, на жилищном учёте состоит более 36 ты-
сяч семей, почти 27 тысяч из них попали в этот список до 
1 марта 2005 года. Из 111 семей с инвалидами-колясоч-
никами проблемы всего лишь 23 семей «были рассмот-
рены», согласно информации от Департамента городского 
имущества. 

Член комиссии МГД по городскому хозяйству и жилищ-
ной политике, депутат фракции КПРФ Любовь Никитина 
полагает, что обсуждаемый вопрос – очень обстоятель-
ный: «Требовалось время, чтобы систематизировать хотя 
бы самые актуальные направления. В процессе изучения 
мы пришли к выводам, что на практике есть «разные» 

права, которые выполняются для одних и не выполняются 
для других, что вопрос собственности не является непре-
ложным, что очень сложно решается вопрос с общежи-
тиями, которых в Москве около 250. И только 80 из них 

принадлежат Москве. Запутанность и уничтожение архи-
вов, сами граждане без документов на жильё – тут слиш-
ком много разных вводных. Иногда общежития становятся 
коммунальными квартирами, жильцы которых требуют 
расселения. Сейчас мы работаем над четырьмя законо-
проектами, например, о внесении изменений в Закон го-
рода Москвы «Об обеспечении права жителей города 
Москвы на жилые помещения». Это и о том, что ДГИ трак-
тует всех проживающих на одной площади как членов од-
ной семьи, хотя люди годами враждуют друг с другом. По-
добные истории есть и в моей депутатской практике». 

«Ни для кого не секрет, что многие десятилетиями 
ждут помощи от государства в решении квартирных во-
просов, живут в коммуналках, ютятся большими семь-
ями на небольших квадратных метрах - годы идут, дети 
растут, родители стареют, а перспективы получения 
жилья, увы, не приближаются. Одновременно с этим, су-
ществует проблема выселения людей из общежитий, в 
которых они прожили долгие годы, работая на город-
ских предприятиях, без предоставления им иных жилых 
помещений», – отметил депутат фракции КПРФ в Мос-

гордуме, федеральный судья в отставке Сергей Са-
востьянов. 

Участник круглого стола Фируза Ашурова, представ-
ляющая местных жителей, высказала свой ряд претензий: 
«Я представляю жителей, проживающих на разных улицах 
города Москвы. Адресов несколько, ситуация одна: есть 
муниципальное жилье, которое предоставлялось гражда-
нам для того, чтобы Москва строилась и росла, была обес-
печена всеми специалистами. Но правоустанавливающие 
документы на жилое помещение гражданам вовремя не 
выданы до сих пор, как и распоряжения о постановке на 
жилищный учёт. Я обращаюсь к руководству наших право-
охранительных органов: пенсионеров и многодетных вы-
селяют на улицу!» 

Временно исполняющий обязанности первого замести-
теля руководителя ГУ ФССП по городу Москве – первого 
заместителя главного судебного пристава столицы, под-
полковник внутренней службы Аслан Токаев, в свою оче-
редь, сообщил, что говорить судебным приставам на ста-
дии исполнения судебного решения о выселении свои до-
воды, к сожалению, уже бесполезно. 

«Меры должны быть приняты безоговорочно, – говорит 
он. – При этом само выселение граждан регламентируется 
статьями закона. Могу только рекомендовать пользоваться 
правом обращения за отсрочкой исполнения решения». 

По его словам, по детским пособиям он бы «хотел дать 
информацию о наличии изменений в законодательстве: 
банки обязаны маркировать эти средства на счетах граж-
дан, чтобы они не были ошибочно списаны в счёт долговых 
обязательств. Мы пытаемся быть более доступными, меры 
принимаются. Надеюсь, что многие жалобы на то, что в 
службу судебных приставов трудно дозвониться по теле-
фону, будут сняты». 

По результатам заседания был принят проект резолю-
ции – приняли решение обратиться к Мэру Москвы, в Пра-
вительство Москвы и в Департамент городского имуще-
ства с просьбой и требованием скорейшего принятия мер 
по улучшению жилищных условий очередников. 

«Меры для решения всех необходимых вопросов по пре-
доставлению жилья всем очередникам и нуждающимся в 
переселении должны быть приняты незамедлительно», – 
заключил Виктор Максимов. 

Фракция КПРФ в Московской городской Думе: 
Необходимо решить вопрос предоставления жилья


